
今日女报 / 凤网记者 唐天喜  通讯员 钟英姿
“建议在放宽‘两孩’的基

础上全面放宽‘三孩’。”5月22

日，全国人大代表、新化县妇

联兼职副主席阳海玲告诉今日

女报 / 凤网记者。

“虽然近几年来相继实施单

独‘二孩’、全面‘二孩’政策，

但长期形成的人口结构性矛盾

没有得到有效缓解。2016 年以

来，人口出生率反而逐年下降，特别是 2019 年比 2018 年少

出生了400万人。”阳海玲认为，只有加大生育政策放宽力度，

才能增加劳动力人口，减轻中青年负担，为解决人口老龄化

赢得时间，才能促进男女性别平衡，保持社会的和谐稳定。

“年轻人既是消费主力，又是就业主力，如果年轻人比

例上升，消费倾向就会提高。”阳海玲认为，人口数量的适

度增长可刺激消费，拉动经济，可以为中国经济的转型升级

争取时间，最为受益的当属房地产行业、家具行业、服装行业，

另外与母婴有关的消费产业也会逐渐转好。同时，人口适度

增加，有利于解决“用工荒”问题，能有效解决人口老龄化

及社会养老问题。

作为新化县枫林街道接龙村党总支书记和锄头娃农业发

展有限公司农业基地技术员，阳海玲还提出了“加大农村电

商扶持力度，助推农村电商品牌化”等方面的建议。

阳海玲 冻卵
5月25日，全国人大代表、

山东中医药大学第二附属医

院生殖医学科主任医师孙伟

提出的“禁止单身女性冻卵”

建议受到广泛热议。孙伟其

后回应称，这一建议是希望

向单身女性科普最佳生育期。

父母持证上岗
全国政协委员、天津市南

开区政协副主席许洪玲建议，

在社区举办家长课堂，建立“家

长教育指导工作室”，面向适

龄儿童家长，聘请第三方或

者有教育经验的志愿者作为

老师。针对准备入小学的家

长开展相关课程教育，颁发

“合格父母”上岗证随学生档

案入学。

个人信息保护法
据了解，我国有 51% 的

网民在网购过程中遭到个人

信息泄露，48% 的人受到骚

扰以及遭受金钱损失。全国

人大常委会工作报告在下一

步主要工作安排中指出，要围

绕国家安全和社会治理，制

定生物安全法、个人信息保护

法等。

正义“不委曲也可以求全”
2019 年，全国检察机关

办理涉正当防卫不起诉案件

同比增长 110%。

近两年，多起涉及正当防

卫的案件成为舆论焦点，引

发社会热议。最高检多次强

调“法不能向不法让步”，并

通过印发指导性案例明确正

当防卫的界限标准，要求各

级检察机关敢于担当，切实

鼓励公民依法行使正当防卫

权，让正义“不委曲也可以求

全”，有效维护法治秩序。

网络游戏分级
全国政协委员、民进中

央副主席朱永新呼吁建立网

络游戏分级制度，通过人脸

识别等技术实行未成年人登

入网游时段、时长监管分级，

防止青少年沉迷网络游戏。

朱永新建议，从网络游戏类

别、认证、时长、充值等方面

建立网络游戏强制分级制度，

并由相关政府部门审核监管。

未成年人收养举报通道
全国人大代表、陕西省律

师协会副会长方燕建议，建

立收养关系后，应建立举报

通道，一旦发现孩子遭虐待、

侵害等不利于被收养人身心

健康的情况，由主管机关暂

停收养，将被收养人与收养

家庭隔离。
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全面放宽“三孩”

今日女报 / 凤网记者 唐天喜  通讯员 贺小燕
“我遇上了好时代，只有

竭尽全力履职，积极为百万安

化乡亲鼓与呼，才对得起广大

乡亲对我的信任。”5 月 22 日，

肖又香告诉今日女报 / 凤网记

者，她撰写了关于支持安化县

成为全国农村一二三产业融合

发展先导区创建单位的建议，

为安化茶旅文康产业融合发展

发声。

肖又香是益阳市安化县乐安镇青峰村党支部书记、村委

会主任。在她的带领下，2017 年，青峰村成功“脱贫摘帽”。

2018 年，她提交的关于支持创建安化县黑茶国家现代农业

产业园的建议，得到了农业农村部和财政部的回复，安化黑

茶产业园被纳入了国家现代农业产业园名单。

“安化县连续十年入选中国茶业百强县前十强，并获得

2019 中国茶业百强县综合排名第一的头衔。”肖又香表示，

安化黑茶品牌被评定为最具带动力的区域品牌和湖南省十大

农业品牌之首，品牌估值高达 30 多亿元。至 2019 年底，县

域内拥有种茶农户3.5万余户，从事黑茶及关联产业人员达

40万人，实现脱贫帮困 9万余人；茶叶加工企业160 多家。

而且，国内首个安化黑茶产业离岸孵化中心已运行，产品出

口20 多个国家和地区，娃哈哈集团也发布了“安化黑茶饮

料”。此外，安化是“湖南省旅游强县”“中国最佳养生休闲

旅游胜地”，拓展“旅游 +”新服务大有可为。“我认为安化

县一二三产业融合发展具备一定基础，已符合创建全国农村

一二三产业融合发展先导区的条件。”

此外，她还提交了3 份书面建议，分别是大力支持安化

县“万里茶道”申遗、安化至益阳铁路规划建设和安化抽水

蓄能电站建设等。

肖又香

助推安化县一二三产业融合发展

今日女报 / 凤网记者 唐天喜  通讯员 曹洁
“要想富，先修路。

目前，桂东不通铁路、

不通高铁，高速公路

离县城有 30 多公里。

这对桂东的旅游、民

宿、康养等产业形成

了一定阻碍，也给桂

东的乡村振兴、巩固

脱贫成果带来了困难。

交通不便就等于把自已关在笼子里，再好的资源和

项目都无法落地。”5 月 22 日，全国人大代表、郴

州市桂东县沤江镇光明村党支部书记郭小芹告诉今

日女报 / 凤网记者，得知要修赣郴永兴铁路的消息

后，她就想建议将现有赣郴永兴铁路设计方案进行

调整优化，在桂东县沙田镇设站。

郴州市桂东县地处罗霄山脉腹地，属于典型的

“老、山、边、穷”地区，1986 年被国务院定为国

家重点扶持贫困县。而沙田镇位于桂东南部，与汝

城县交界，是全国重点镇、桂东第二大镇和经济重

镇。1928 年 4 月 3 日，毛泽东在沙田镇颁布了《三

大纪律 · 六项注意》（后形成为《三大纪律 · 八

项注意》）。

因此，郭小芹建议将现有赣郴永兴铁路设计方

案调整优化，在集龙、沙田、黄草等重要城镇设站。

“优化后，段内线路距离缩减为原来的三分之二左

右，投资规模大大缩小，投资效益显著增强。”郭

小芹表示，优化后的线路可覆盖带动的连片贫困地

区面积更广、脱贫贫困人口更多，能更有效地促进

连片片区贫困人口巩固脱贫成果。

郭小芹

赣郴永兴铁路在桂东设站

今日女报 / 凤网记者  章清清
“2020 年 春 节 前，

某省实行全区域、全

时段禁放政策，直接

导致 280 多家经销商

破 产 及 20 多 万 人 失

业。”5 月 24 日，全国

人大代表、中国陶瓷

艺术大师黄小玲告诉

今日女报 / 凤网记者，

她建议地方政府别“一刀切”式禁放烟花爆竹。

黄小玲表示，我国是烟花爆竹的生产和消费大

国，烟花爆竹行业对老区人民摆脱贫困、提高收入、

维护农村社会稳定、实行精准扶贫发挥着重要作用。

以长沙市为例，400 亿元烟花爆竹产值，能让 40

万人人均收入达到 3 万元以上，实现税收 24 亿元。

近年来，随着保护环境、治理大气污染的呼声

越来越高，全国实行烟花爆竹禁、限放政策的城市

越来越多，烟花爆竹市场和产业不断萎缩，烟花爆

竹民俗文化传承面临严峻挑战和断代风险。

黄小玲认为，当前，作出禁、限放政令的各地

政府大都依据《大气污染防治法》和国务院颁布的

《烟花爆竹安全管理条例》。两部法律法规授权县级

以上政府根据实际情况，实事求是地决定合理的禁、

限放范围、时间和种类，而不是简单的“一刀切”。

黄小玲

对禁放烟花爆竹别“一刀切”
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女代表们说


